

---

## **PALABRAS EDITORIALES**

El primer número de la Revista Investigación Psicológica, se publicó el año 2002, bajo la dirección de la Profesora Dora Beatriz Pinelo Navarro. A partir de esa fecha se fueron editando un conjunto considerable de artículos de alto nivel científico tanto nacionales como internacionales en las diferentes áreas de la Psicología, como son la educativa, clínica, social, cultural y metodológica.

Después de 13 años de vida, el número 14 de la Revista, tiene la principal intención de seguir difundiendo investigaciones en el área de la Psicología Social y Laboral, temáticas estas que se encuentran en torno a una serie de fenómenos sociales, políticos y culturales que nos está tocando vivir y que requieren ser desvelados con prontitud, en vista que nos queda el desafío de hacer reformas en nuestra disciplina con el fin actualizar nuestro quehacer laboral y de gran importancia social y humana.

Se ha realizado una serie de miradas, que se han cristalizado en 6 artículos magníficos que tocan temáticas tales como: “*Los estereotipos en la construcción de la Integración Latinoamericana*”, “*Estudio del acoso psicológico laboral descendente a mujeres y su incidencia en el ausentismo empresarial*”, “*Estudios de la Identidad Grupal de la Barra Brava The Strongert*”, “*Inserción laboral de titulados de Psicología de la Universidad Mayor de San Andrés*”, “*Sondeo de opinión de los empleadores sobre el mercado laboral correspondiente a los egresados y profesionales en Psicología*” y finalmente “*¿Cómo organizan su tiempo los Universitarios?*”.

El número que estamos presentando sólo es posible, con el aporte de un conjunto de personas, cinco de ellas dedicadas a la academia de manera exclusiva y con mucha experiencia en el campo científico, publicamos también artículos de dos jóvenes investigadoras, ellas tienen un gran potencial como muestran los resultados obtenidos en sus investigaciones.

A lo largo de la lectura de la Revista número 14, será inevitable para el lector y la lectora encontrar una serie de preguntas que posiblemente les motiven a ellos y ellas mismas para realizar sus propias investigaciones, lo cual serviría como un gran aporte que permitiría dar respuestas a las problemáticas que se nos presentan día a día.

Agradecemos el financiamiento del Instituto de Investigación, Interacción y Postgrado de Psicología, dependiente de la Carrera de Psicología de la Universidad Mayor de San Andrés, que hace posible la publicación periódica Invierno y Verano en cada gestión.

En este sentido invitamos a la comunidad a leer a los 7 articulistas, a quienes agradecemos profundamente por su colaboración.

*Virna Rivero Herrera Ph.D©  
Presidente del Comité Editorial  
Revista Investigación Psicológica*